

平成 26 年 5 月 20 日

啓明中だより



啓明中学校通信

修学旅行特集号 5月13日(火)～15日(木)

出発式より

・・・(前略) 少し、緊張感が足りないようです。この修学旅行は、ほとんどが広い場所での班別研修になり、先生が指導したり相談に乗る場面がほとんどありません。先生に見られていなくても、注意を受けなくても自分たちでわきまえて正しい行動ができるのか？あなたたちの実力が試されることとなります。・・・(中略) 予想外のことにいくわすこともあるでしょう。みんなで知恵を出し合って、うまく解決してほしいものです。

主な行き先

- 13日(火) ・浅草浅草寺 ・東京スカイツリー ・お台場(夕食後班別研修)
- 14日(水) ・東京ディズニーランド(12時間班別研修)
- 15日(木) ・国会議事堂 ・横浜中華街(食事・班別研修)

東京の人気スポット満載の3日間です。国内外から多くの観光客が集まるところでの班別研修です。社会的なルールはもちろんです、その場で必要とされる適切なマナーも要求されます。修学旅行のしおりの2ページに示されている修学旅行の目的をよく理解して、達成に向けてみんなで協力してほしいと願った出発式でした。

さて、啓明中学校の3年生は、どんな成果を残してくれるのでしょうか。校長としては、とってもドキドキでしたが先生方の余裕の顔を見ていると、

きっと素晴らしい修学旅行になるんだろうなと思えました。

～ええ感じ～

新大阪駅でバスを降りて新幹線乗り場へ移動する途中、どんなふうに歩くのかな？と思って見ていると、何人もの人から「端によって歩こう」と呼びかける声があり、実に整然と歩いて移動できました。

啓明中の生徒はスゴイ！

そんなん当たり前やかという声もあるでしょうが、なかなか他校では見られないですよ！

雑感

- ・浅草寺にて
アイスクリームや名物の人形焼きが並ぶ仲見世。試食を繰り返しておみやげを選んでいました
- ・スカイツリーにて
あいにくの曇り空で、見晴らしはイマイチでしたが、見渡す東京の町並みが、まるでジオラマのようでした。350M下が見えるガラス張りの床の上で平気ではしゃいでいる姿に感心しました。(ちなみに私は高いところは嫌いです)
- ・お台場(フジテレビ)にて
「逃走中」のセットで写真を撮りました。似合いすぎて・・・の声もありました
- ・ディズニーランドにて
園内を巡回しながら、8アトラクション制覇しました。中には並んでいる生徒の横を悠々と通過して優先入場したものもありました。
- ・横浜中華街にて
何人かと出会ったり別れたりしながら屋台の点心を食べ歩きました。大きな肉まんをほおばっていた女子。夕食は食べられましたか？

帰校式より

(前略) 啓明中学校という集団として、素晴らしい活動ができました。1つめは、ディズニーランドで花火が中止になった後、連絡方法がない中で、機転をきかせて予定よりも早く集合でき、翌日に備えることができました。・・・(中略) 家に帰ったら、「今日は校長にほめられた」と胸を張って家族に報告して下さい。おつかれさまでした。

さいごに

帰校式で話したように、3年生のみなさんは素晴らしい集団の力を示してくれました。これは、今までの先生方の指導の積み上げもありますが、基本として各家庭でのしつけのたまものであると思います。ありがとうございます。

しかし、個人的にはいくつかの課題もあります。いろいろと気配りをして班をリードしてくれた人がいなくても、今回と同じようにきちんとした活動ができたでしょうか？今後、進路を考えるに当たって必要なのは、「自分にどれだけ力があるのか」です。どんなに仲良しでも、あなたの代わりに受験や面接はできません。

今回確認された集団の力を発揮して、みんなで協力して今度は「各自の力を高める」ことに取り組んでみましょう！ 卒業までに、どれだけ力がつくのかを楽しみにしています。

1, 2年生のみなさんも、やがて修学旅行を経験します。日々の活動を充実させて、今回の3年生の活動を上回れるように力をつけていきましょう。